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与恒大的比赛， 主教练崔康熙

又启用了一套新阵容， 这是意料之

中的事情， 毕竟和上半赛程首战恒

大时充沛的人员储备相比， 如今的

申花面临着用人难题， 尤其是在金

信煜受伤和沙拉维离队后， 球队锋

线出现了严重的人员短缺， 纸面上

几乎无法与恒大的豪华阵容相抗

衡。这场比赛，申花的替补席上百分

之八十是中后场的防守队员， 队长

莫雷诺没有首发， 场上唯一的?援

是后卫姆比亚， 司职前锋的老将马

丁斯甚至没有进入大名单， 从中不

难看出崔指导力求防守的意图。

上半场的节奏很快， 曹 定的

世界波给了申花很大鼓舞， 球队也

连续开展了多次反击， 而恒大在这

一阶段稍显松懈， 一直到塔利斯卡

扳平比分后才开始认真起来。 在中

场哨响前， 申花明显已经有些力不

从心了，毕竟由艾克森、塔利斯卡、

费南多等人组成的攻击线对申花的

压力实在太大了。到了下半场，申花

越发难以招架，换下朱宝杰、杨旭、

曹 定等人后， 球队的进攻线基本

已经无作为了， 双方的实力差距越

拉越开，恒大呈完全压制的状态。

除了曹 定的进球， 申花在这

场比赛中的首发安排也是有一定价

值的， 每名球员都处在自己熟悉的

位置之上， 包括一开始担任后腰的

姆比亚， 他在上半场很好地限制了

保利尼奥。不过，柏佳骏等人在左路

的防守表现不佳， 张琳 的几次助

攻都如入无人之境。 好在就中后场

人员而言， 申花尚具有一定的板凳

深度，下轮冯潇霆、曾诚等人的回归

会让球队更加放心。

锋线疲软是申花如今最大的

困境，主教练似乎还没有找到杨旭

的使用方法，后者也似乎尚未融入

申花的打法，既不能在中路有所表

现， 也没有实现前场的高点作用，

和老队友于汉超之间也难有精彩

的连线。 想要改变现状，或许最快

的方法是立即引入一名前锋?援，

否则不要说面对攻击线豪华的恒

大了 ，就算是和鲁能 、苏宁这些尚

能一战的球队比赛，如果没有一个

很好的前锋去攻城拔寨，申花也很

难有胜算。

其实就申花目前的情况而言，

输给恒大的结果是可以接受的，遗

憾的是输球的过程比较难看。 八场

战毕，申花距离身后的深圳只剩下

1分的领先优势， 如果球队想要保

住小组前四的席位，一定要打起精

神 ， 尽快从这场大比分失利中走

出， 在锋线上做一些适当的补充。

留给申花进行调整的时间真的已

经不多了。

刘大祥评球

和首轮对阵恒大时一样，申花的
曾诚和冯潇霆因租借条款回避，不能
出战本场比赛。无奈之下，崔康熙只能
对阵容进行大幅度的轮换，派上上一
轮联赛发挥不错的毕津浩搭档朱辰
杰，希望在这强力的对手面前，先落实
好防守。赛前，崔康熙表示朱辰杰有轻
微受伤，不过其本人表示感觉还可以，
此番出战恒大，朱辰杰也是带伤作战。
在进行人员调整的同时，崔康熙

对阵型也做出了改变。老帅放弃了上
一场对阵河南时的三中卫体系，重新
启用四后卫，并将姆比亚放在后腰位
置上，这一点自有他的考量。但在变阵
的前提下，球队却没做好见招拆招的
准备，尤其是当申花连续丢球后，从后
防线队员的表情来看，内心承受的压
力可想而知。
实际上申花还是踢了一段时间的

好球的，曹 定开场第6分钟的拔脚怒
射，为球队创造出了梦幻开局。此前崔
康熙表示，球队需要一位突破手来创
造得分机会。单论突破能力，曹 定可
能比不上几年前的在边路过人如麻的
巅峰状态，但这一脚远射的确展现了
他国脚级别的水平。而在申花取得进
球后，球队又在一次防守反击中打出
精妙配合，朱宝杰背身护球，于汉超的
反击斜传精准找到钱杰给，只可惜后
者未能把握住机会，推射太正被刘殿
座扑出。联想到比赛第18分钟，恒大迅
速扳回比分，钱杰给的这一球着实有

些令人遗憾。
比赛的下半场，恒大就展现了自己

的人员优势，进攻线上，保利尼奥、塔利
斯卡、艾克森和费南多轮流冲击申花防
线，球队后防又有朴志洙和蒋光太坐
镇，论归化和外援的数量，申花只有姆
比亚和钱杰给两名偏防守型的球员。当
记者问到占据优势后被恒大追回，是否
和缺少外援等原因有关时，老帅一言不
发，直接跳过了这个问题。

当然，球队大比分落败并不能仅
仅归咎于人员上的差距，主帅崔康熙
在临场指挥上的表现，在赛后也被诟
病。相比较之前的几场比赛，申花在上
半场比赛节奏之快，几乎可以和恒大
媲美，但是这种节奏并非申花的常态。
带着1比1的比分进入下半时时，申花
的体能问题瞬间暴露无遗。从1比1到1
比4，延续了上半场快节奏的恒大不过
用时20多分钟。“上半场我们整体防

守反击打得特别快，也有很多机会但
没把握住，很可惜。因为下半场刚丢了
个球，那个球丢得很意外，可能是导致
崩盘的原因。”赛后，彭欣力说道。

改变整场走势的第二粒丢球，面
对速度见长的费南多，朱辰杰不慎解
围失误。客观地说这粒乌龙球并不能
完全责怪朱辰杰，彼时恒大艾克森已
经到位，如果不解围对手也会获得绝
佳的破门机会。而之后的进球则完全
是申花后防线上的失误了，第三粒失
球前，艾克森一脚传球直接打穿了申
花后防线，对手张琳秡则在无人防守
的情况下，于右路传中送出助攻，费南
多门前抢点破门。从整场比赛来看，申
花的两个边后卫表现平平，赵明剑相
比较赛季初惊艳的表现，本场比赛在
攻防两端也不尽如人意，而柏佳骏也
是刚刚伤愈复出，也没能达到自己的
理想状态。

换人之后
进攻无作为

相比意气风发面
带笑容的卡纳瓦罗，走
进新闻发布厅的崔康
熙面无表情，简单地点
评完比赛后，老帅便戴
起了口罩，“也没什么
太多想说的，感谢球员
们奋斗到了最后，就是
感觉不知道球员们有
时候拼搏的意义在哪，

因为对手是恒大。”1比
4大比分输给恒大，申
花新赛季中超被对手
双杀， 从2016年以后，

连续四年不敌对手。

本报记者 龚哲汇

曹氏世界波 解不了锋无力

本场比过后，恒大不
仅巩固了榜首位置，更是
将对申花不败的战绩继
续拉大，申花上次战胜恒
大还是2016年8?13日，此
后申花对恒大1平8负，最
近两个赛季更是遭双杀。

多纳多尼下课时 ，

深圳队的定位从新赛季
大黑马降格为保级热
门，而现在，黑马重新狂
奔，八战10分离八战11分
的申花就差了1分。

Q?造成崩盘的原因？

A? 我们上半场比赛发挥不
错，反击打得也很快，也有机会，
但是没把握住，很可惜。下半场我
们开场就丢了个球，很意外，这可
能是导致崩盘的原因。

Q?恒大4?援+2归化决定走

势？

A? 确实，恒大外援能力很
强，但我们也做了充分的准备，其
实上半场做得挺好，只是下半场
踢得不是很好。

Q? 如何看待申花在第一集

团的积分形势？

A?我们还有微弱的优势，还是
一场一场拼吧，下一场很关键，做好
充分的准备，迎接比赛。

联赛已经打了一半，场上的攻防
两端还有问题没有解决，场外申花的
人员情况很难称得上乐观。对阵恒大
一役后，申花勉强还在小组前四，但与
身后深圳只领先了1分，稍不当心，赛
季前定下的进入争冠组的目标就会化
为泡影。

整场比赛申花的数据全面落于下
风，控球率只有29%，总传球数为201次，
不到对手的三分之一，传球成功率只有
69%，射门次数和射正次数也是远远落
后于对手。如果不是38岁的李帅屡次贡
献神扑，结果可能会令人更加难堪。

在沙拉维、金信煜两名外援离队
后，谁来担当申花的得分手成了球队
首先要解决的问题。赛前，杨旭表示，
球队会在下半阶段加强进攻，崔康熙
也表示会在做好防守的情况下打出进
攻足球，但是从对阵恒大的比赛来看，

首发的杨旭上场72分钟，全场零脚射
门难以找到机会。对于一名国脚级别
的球员而言，这样的表现很容易成为
自己的压力。另外，本场比赛队内的第
五外援马丁斯不知什么原因，连大名
单都没有进入，这让崔康熙在人员选
择上更是捉襟见肘。
除了进攻端之外，球队的体能问

题再一次被抛在了台面上，经过一轮
休整，申花的体能应该恢复得不错，但
是在仅仅半场高强度的比赛后，队员
们又跟不上对手的节奏。第一循环的
比赛，申花的轮换幅度不及中超其他
对手，崔康熙在上半轮临近结束后才
开始轮换，而到了之后场场要拿分的
比赛，崔康熙之前的决策可能会限制
其之后的排兵布阵。
除了球队本身的问题之外，申花

在本场比赛中所遭遇的几次判罚也值

得商榷。例如杨旭拿球时被郑智用膝
盖顶到腰部，裁判却不予理会，或者是
郑智对朱宝杰的犯规，裁判的判罚尺
度也令人不解。包括费南多的那粒点
球，费南多明显有找身体对抗、故意摔
倒的动作，按照IFAB关于点球的解释
里，这球应是一次假摔。值得一提的
是，本场比赛的视频助理裁判又是申
花的老熟人———傅明。
失利的比赛并非没有亮点，值得

庆幸的是，在申花今年大幅度引援的
球员中，本场比赛朱宝杰、姆比亚和于
汉超还是有几处亮眼的表现。当日首
发登场的于汉超，在几次由守转攻的
过程中起到了关键的作用，尤其是上
半场给钱杰给的斜传，还是展现出了
原国脚的水平。在沙拉维暂时离队期
间，于汉超将在边路担负起更多的责
任。

赛程过半问题多 屋漏偏逢连夜雨


